
   

 

 
 

Niederschrift 
zur 1. öffentlichen/nicht öffentlichen Sitzung des 

Ortsbeirates Horstfelde 
 

 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 21.01.2020 

 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

 Sitzungsende: 20:23 Uhr 

 Ort, Raum: Dorfgemeinschaftshaus, Dorfplatz 30 in 15806 Zossen, 
Ortsteil Horstfelde 

Anwesend sind: 
 
Ortsvorsteher 
Herr Matthias Juricke  
Ortsbeiratsmitglieder 
Frau Carolin Harder  
Herr Alexander Rümpel  
Gäste 
Bürger Herr Stefan Christ - SVV 

Herr Detlfef Klucke - SVV 
Herr Matthias Wilke - SVV 
22 Bürger laut Anwesenheitsliste 

 

Es fehlen: 
 
zu 1 Eröffnung der Sitzung durch den Ortsvorsteher 
  
 Die Sitzung wird durch Herrn Juricke um 19:01 Uhr eröffnet.   

 
 

zu 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
 Die Sitzung war beschlussfähig mit 3 / 0 / 0.   

 
 

zu 3 Feststellung der Tagesordnung 
  
 - keine Einwände  

 
 

zu 4 Beschlussfassung über Einwendungen gegen die Niederschrift über den 
öffentlichen Teil der Sitzung des Ortsbeirates vom 13.11.2019 

  
 - keine Einwände  

 
 

zu 5 Bericht des Ortsvorstehers 
  
 Berichtet zu den jeweiligen anstehende TOPs. Siehe TOP 9, 10 und 11.   

 
 



   

zu 6 Einwohnerfragestunde 
  
 Herr Wosch:  

Wie weit ist der Bau des Waldparkplatzes? 
 
Antwort Herr Juricke:  

- siehe TOP 10 
 
Herr Klucke:  
Ist jemand aus der Verwaltung anwesend?  
 
Antwort Herr Juricke:  
Nein, Frau Schwarzweller hat sich abgemeldet (ggf. telefonisch erreichbar) 
 
Herr Schindler: 
1. Wieso wurde die Straße aufgerissen und es ist nicht weiter passiert? (Anm. Frau 

Harder: Friedhofsweg) 
2. Fördergelder für Radwege – Werden diese auch für Horstfelde beantragt und 

verwendet? 
3. frau Schreibers Übergabeprotokoll – Thema Windkraftanlagen Schünow/Horstfelde – 

Warum flammt dieses Thema wieder auf? 
 
Antwort zu 3. SV Herr Wilke:  
Jedes Grundstück kann immer wieder beantragen. Flächennutzungsplan (FNP ist bisher 
nicht bindend. Zeitplan kann nicht benannt werden.  
 
Antwort zu 3. – SV Herr Klucke:  
SVV hat im Dezember dazu einen Beschluss gefasst. Verwaltung ist jetzt in der 
Verantwortung diesen abzuarbeiten. Er selbst ist Horstfelder und wird versuchen die 
Anlagen zu verhindern.  
 
Antwort zu 3. – SV Herr Rümpel:  
Berichtet ebenfalls von der Dezember-SVV-Sitzung.  
 
Antwort zu 2. – SV Herr Klucke:  
Berichtet vom Antrag seiner Fraktion (Radwegekonzept übergreifend). Die SVV hat dem 
Antrag einstimmig zugestimmt.  
 
Hinweis Herr Juricke:  
Horstfelde hat hauptsächlich Bundes- und Landesstraßen. Dafür ist die Stadt Zossen 
nicht zuständig. (246 und L79). 
 
Hinweis Herr Klucke:  
Erläutert den Verfahrensablauf. Gibt Hinweis auf Fördergelder und verdeutlicht sein 
Anliegen am Beispiel von Dobrikow. Horstfelde muss auch aktiv werden und mobilisieren. 
Diskussionen führen nicht zum Ziel.  
 
Herr Schindler:  
Es muss dringend etwas passieren.  
 
Herr Klucke:  
Auch der Eigenanteil muss beachtet und beschlossen werden.  
 
Herr Ney:  
Er fährt viel Rad, auch in anderen Gebieten. Woanders werden Radwege gepflegt bzw. 
neu gebaut.  
 
Herr Wolter:  
Neue Schule, aber keine Radwege.  
 
Herr Klucke:  
Schulwegsicherung ist auch ein Thema, ja.  



   

Herr Wilke:  
Bericht über die Schulwegsicherung an der neuen Schule. Plattenweg (zwischen Nächst 
Neuendorf und Dabendorf) ist privat und kein „Stadt-Land“. 
 
Herr Wolter:  
Radweg bei Erdtrans – Wann beginnt der Bau? 
 
Herr Wilke:  
2024 
 
Herr Wolter:  
Radweg führt dann über die Baustelle oder über den Acker? 
 
Herr Wilke:  
Umleitung, Straße wird gesperrt.  
 
Antwort zu 1. – Herr Juricke:  
Löcher sind größtenteils beseitigt worden. Gern kann bei der Stadtverwaltung nachgefragt 
werden.  
 
Frau Hagen:  
Einige farblich markierte Löcher wurden nicht beseitigt.  
 
Hinweis Herr Juricke:  
Eine nicht autorisierte Person hat willkürlich weitere Löcher mit einer anderen Farbe 
markiert.  
 
Herr Klucke:  
Zur nächsten Ortsbeiratssitzung sollte die Verwaltung eingeladen werden, um 
aussagefähiger zu sein.  
 
Herr Wosch:  
Nach der nächsten SVV-Sitzung schnellstmöglich neue OB-Sitzung einberufen, um Infos 
zu streuen.  
 
 

zu 7 Anfragen und Mitteilungen der Mitglieder des Ortsbeirates 
  
 keine  

 
 

zu 8 Beratung Zuschüsse für Vereine 2020 
  
 Haushalt ist noch nicht beschlossen.  

bis zum Beschluss kann daher keine feste Aussage getroffen werden.  
 
Geplante Feste Horstfelde 2020 
 
Frauentag/Skatturnier: 500 € 
Kaminabend: 500 € 
Kinderfest: 500 € 
Sommerparty: 500 € 
Oktoberfest: 1.500 € 
Seniorenweihnachtsfeier: 1.000 € 

 4.500 € 

 
Herr Christ (SV): 
Berichtet vom Treffen mit Frau Schwarzweller bei der Jahreshauptversammlung d. Freiw. 
FW Glienick.  
Frau Schwarzweller äußerte sich so, dass lieber ein Dorffest würde, als dass etwas 
anderes nicht finanziert wird. Feste sollen zukünftig über Sponsoren finanziert werden. 
Sparkurs wird gefahren werden.  



   

Herr Wosch:  
Werden alle Vereine kein Geld bekommen? 
 
Antwort: Ja, keiner wird etwas bekommen.  
 
Herr Christ: 
Sachzuwendungen sollen erfolgen.  
Bühne und Zelt wird weiterhin zur Verfügung gestellt.  
 
Herr Juricke:  
Wir müssen auf die SVV hoffen.  
 
Herr Christ:  
Diskussion zum Finanzausschuss.  
 
Herr Kurzawa:  
Wer hat denn den Fehler gemacht? Der Fehler wurde doch durch die alte BGM 
verursacht.  
 
Herr Christ:  
Widerspricht dieser Aussage und erläutert den Haushalt.  
 
Herr Wilke:  
Frau Schwarzweller war bisher Stadtverordnete und hatte den Haushalt 2019 zur 
Verfügung. Hätte Frage stellen können. Sie hat nicht eine Anfrage gestellt.  
 
Herr Juricke:  
Hat bereits für die feste gebucht.  
Bisher aus eigener Tasche.  
 
Herr Christ:  
SVV muss dem zustimmen. Frau Schwarzweller muss vorlegen.  
 
Herr Klucke:  
Berichtet, dass er bereits im Dezember 2019 darauf hingewiesen hat, dass der 
Haushaltsplan schnellstmöglich erstellt werden muss. Erst dann kann man 
Entscheidungen treffen.  
 
Herr Wosch:  
Für alle Bürger der Hinweis: Bei der nächsten bzw. allen SVV Fragen gestellt werden 
können. Wenn das Geld nicht zur Verfügung gestellt wird, wird das Dorfleben erlöschen.  
 
Herr Christ:  
Sachzuwendungen wird es geben. Finanzierung sieht schlecht aus.  
 
Herr Wosch:  
Auch die Hallenwarte müssen bezahlt werden.  
 
 

zu 9 Stand Kriegsdenkmal 
  
 Antrag auf Errichtung eines Denkmals auf dem Dorfplatz wird morgen (22.01.2020) von 

Herrn Juricke eingereicht.  
 
 
Herr Wolter:  
Welche Kriege? Erster und Zweiter? Für Horstfelder Gefallene? 
 
Antwort Herr Juricke: Ja, Erster und Zweiter Weltkrieg. Für Horstfelder.  
 
Herr Klucke:  
Hinweis auf Tafel für russische Soldaten.  



   

Herr Juricke:  
Tafel steht im Keller des Dorfgemeinschaftshauses. Wird mit aufgenommen.   
 
 

zu 10 Stand Waldparkplatzbau 
  
 Herr Juricke:  

Baustopp auf der Baustelle. Aufträge wurden durch Frau Schwarzweller zurückgezogen. 
Er als Ortsvorsteher wird jetzt andere Wege gehen, um den Parkplatz zu bauen. Weitere 
Details folgen.   
 
Herr Schindler:  
Was könne die Bürger tun? 
 
Antwort: In der nächsten SVV zahlreich erscheinen und auf Problematik hinweisen.  
 
Herr Wosch:  
wer kennt die genaue Gesetzeslage. Frau Schreiber als Juristin schreibt doch keine 
falschen Anträge.  
 
Herr Juricke:  
Berichtet von der Anfrage von Herrn Preuß.  
 
Herr Wosch: 
Kann nicht nachvollzogen werden. Die Sicherheit steht hier im Vordergrund.  
 
Herr Rümpel:  
Unterschriften sammeln -> Kreis kennt vielleicht die Sachlage nicht.  
 
Herr Hansche:  
Aussage Fr. Schwarzweller am Freitag bei der Jahreshauptversammlung: „wird noch 
etwas ein halbes Jahr dauern“ 
 
Herr Klucke:  
Chance geben Fr. Schwarzweller hat für Sicherheit zu sorgen. Dieser Parkplatz wird in 
Zukunft nicht ausreichen.  
 
Bürgerin:  
Man kommt im Sommer nicht auf bzw. von seinen Grundstücken. Müll kommt noch hinzu.  
 
Herr Wolter:  
Diskutieren müssen die Stadtverordneten in der SVV.  
 
Herr Klucke:  
Berichtet über die Situation auf dem Gelände/Wald.  
 
Herr Wosch:  
Druck muss aufgebaut werden. Schreiben des Ortsteils an die Stadt.  
 
Herr Rümpel:  
Schreiben auch an den Kreis.  
 
Herr Wosch:  
Beschluss muss umgesetzt werden.  
Herr Wilke:  
Frau Schwarzweller boykottiert den Beschluss und setzt diesen nicht um.  
 
Herr Wosch:  
Schreiben/Anfrage aufsetzen? 
 
Antwort Herr Juricke: Fraktion Plan B hat diesbezüglich eine Anfrage gestellt.  
 



   

Frau M. Harder:  
Finanzierung im Nachhinein durch Erhebung von Parkgebühren möglich.  
 
Herr Wilke:  
Erst muss gebaut werden.  
 
Herr Plaue:  
Gefahrensituation liegt vor.  
Rechtliche Beurteilung ist erforderlich.  
 
Frau Juricke:  
Aus Sicht der Frau des Ortsvorstehers: Er ist seit 2014 dazu unterwegs und klemmt sich 
dahinter. Parkplatz ist notwendig. Grundstück ist endlich gefunden und nun diese 
Diskussion.  
 
Herr Schindler:  
Erklärt sich bereit, die Unterschriftensammlung durchzuführen.  
 
Herr Klucke:  
Unterschriftentabelle sollte am besten noch vor der nächsten SVV erstellt werden.  
 
Herr Hansche:  
Auch Radwege sollen gleich einbezogen werden.  
„Blauer Bus“, Medien sollen auch einbezogen werden.  
 
Herr Wosch:  
Nacharbeiten sind auch hinterher möglich. Es soll die Situation entschärft werden.  
 
Herr Klucke:  
Empfehlung der Unterschriftensammlung, aber Trennung der Problematiken Parkplatz 
und Radwege.  
 
 

zu 11 Stand Infotafeln 
  
 Herr Juricke:  

Wird die Errichtung bzw. Umsetzung mit der Wirtschaftsförderung.  
 
Flora/Fauna – Zuarbeit wurde in der letzten OB Sitzung beigefügt.   
 
 

zu 12 Stand der für 2020 geplanten Feste 
  
 Geplante Feste für 2020  

 
18.04.2020 Kaminabend 
01.07.2020 Kinderfest 
01.08.2020 Sommerparty 
17.10.2020  Oktoberfest 
 
Herr Rümpel/Herr Juricke:  
Verträge bzgl. Zelt und Bühne sind zugegangen.   
 
 

 
Matthias Juricke Carolin Harder 
Ortsvorsteher  Ortsbeiratsmitglied und  
als Vorsitzender des Ortsbeirates Protokollantin 
 

 
 


